

INTERVENCIÓN DEL ILMO. SR. D. ALFONSO BLANCO RODRÍGUEZ

Excmos. e Ilmos. Sres. Académicos, Excmo. Sr. Rector Magfco., Excmos. e Ilmos. anteriores Decanos, Sras. y Sres. Me toca cerrar el turno de intervenciones, por la sencilla razón de ser el Decano en activo, no por ningún mérito personal, ya que si se ha de considerar algún mérito, tiene que ser el de los que me han precedido en el uso de la palabra.

Y también por el hecho de estar viviendo el 150 aniversario de la implantación de los estudios de Veterinaria en Córdoba, a modo de crónica de una conmemoración, tengo que presentarles los actos que se han realizado y que aún se están llevando a cabo, en una breve pincelada.

Con motivo de la celebración del 150 Aniversario de la creación de los estudios de Veterinaria en Córdoba, y por su importancia y trascendencia, la Junta de Facultad en su sesión ordinaria de 11 de marzo de 1995, acordó nombrar «la Comisión del 150 Aniversario» para organizar todos los actos de la celebración.

El primer acuerdo que se tomó, fue el de dar a conocer la conmemoración a todos los niveles: locales, nacionales e internacionales, a la comunidad universitaria y a la sociedad en general. Para ello se acordó diseñar carteles anunciadores y logotipos, tomar contacto con los medios de comunicación, pasar información a las instituciones, y a ser posible, la emisión de un sello de correos.

Para la presentación de los actos conmemorativos, se decide editar un cartel anunciador y el logotipo correspondiente, abriéndose un concurso público, siendo la Escuela de Bellas Artes la que tiene un peso específico y el mayor protagonismo. Una vez realizados y presentados los carteles y logotipos, se exponen, para su conocimiento, en la Sala de Juntas de la Facultad y un jurado nombrado al efecto, escoge el cartel realizado por D^a Lourdes Flores López, en el que se representa parte de la fachada del edificio, además de motivos veterinarios y el escudo de la Facultad, y como logotipo se elige el presentado por D^a Pilar Mediavilla Díaz, en el que se aprecia la visión frontal de la fachada, y que sirve posteriormente para el diseño del sello de correos conmemorativo.

La más que cordial convivencia que existe entre Córdoba y su Facultad de Veterinaria, motivó que la Junta de Facultad, en sesión ordinaria de 12 de noviembre de 1996, le concediese a la ciudad de Córdoba su Medalla de Oro, haciéndose entrega de la misma al Excmo. Sr. Alcalde en un acto académico realizado en la Facultad de Veterinaria el pasado 3 de marzo. Y como algunos actos de reconocimiento de la ciudad a esta Facultad de Veterinaria, quiero destacar la entrega del Cordobés del Año el 3 de marzo y del Potro de Oro de la Federación de Peñas Cordobesas, del que se nos hizo entrega el pasado día 23.

Por un lado la convivencia con las distintas provincias y por otro que al ser la Facultad de Veterinaria la única existente en el panorama universitario andaluz, esto la convierte en un referente obligado para todos los profesionales, habiéndose gestado en ella buena parte del desarrollo ganadero de la Comunidad Autónoma Andaluza, es por lo que, en reconocimiento a su labor y trayectoria, se le concedió la Medalla de Plata de Andalucía.

A lo largo de todo el año han ido intercalándose en todo momento actos protocolarios, académicos y lúdicos. Dentro de estos últimos y como homenaje a la ciudad de Córdoba, la Facultad de Veterinaria ofreció a los cordobeses tres grandes espectáculos, uno el 17 de mayo en la Plaza de Toros realizado por la Real Escuela Andaluza de Arte Ecuestre de Jerez, que nos ofreció su montaje de «Como bailan los caballos andaluces», otro el gran concierto flamenco que se presentó en los Colegios Mayores, brillante preámbulo de la apertura de curso y la pasada semana, en el Gran Teatro, el I Certamen de Tunas «Ciudad de los Califas». Todos ellos causaron un gran impacto y agrado en el público asistente.

En el campo académico lo primero que tengo que resaltar es el apoyo y reconocimiento de las otras ocho Facultades de Veterinaria y agradecer que con motivo de nuestro aniversario, nos hayan acompañado, homenajeado y agasajado, reuniéndonos en Córdoba, y en un acto solemne, se nos entregó la Medalla de Oro de la Facultad de Veterinaria de Cáceres, metopas y distinciones de las restantes.

Han sido muchos los congresos que se han celebrado como homenaje a la Facultad durante el año. Destacarnos en primer lugar el XXIX Congreso Mundial de Historia de la Veterinaria, que tiene la filosofía de la conmemoración, y como específico el Congreso Mundial Taurino de Veterinaria. Junto a la VI Semana del Toro de Lidia (Monográfico sobre la figura de Manolete en el cincuentenario de su muerte), las Primeras Jornadas de Introducción a la Acuicultura, la II Muestra Apícola y las I Jornadas Técnicas de Apicultura en Andalucía y el Primer Congreso Nacional de la Sociedad Española para los Recursos Genéticos Animales.

Ha sido unánime la petición recibida, por parte de los alumnos egresados, de participar en los actos conmemorativos, si bien gran número de profesionales veterinarios han participado en diversos actos. Con objeto de hacer uno específico para los antiguos alumnos, pensamos en celebrar el día de nuestro Patrón San Francisco de Asís. Celebramos una reunión con los ocho Presidentes de los Colegios Profesionales y se mostraron encantados de que dicha celebración se realizara en «su Facultad». La invitación a estos actos se hizo extensiva a todas las Facultades de Veterinaria españolas. Tengo que decir que para el desarrollo de estos

actos nos reunimos alrededor de 1.200 personas, iniciándose los mismos con una misa de acción de gracias, oficiada por el Sr. Obispo de la Diócesis, en el Paraninfo del Campus de Rabanales, seguida por un acto académico donde la exposición del tema magistral lo realizó D. Francisco Castejón Calderón y donde se hizo entrega de medallas y reconocimientos. En dicho acto tuve el honor de recibir en nombre de la Facultad, las Medallas de Oro del Consejo General de Colegios Veterinarios, del Consejo Andaluz de Veterinarios y del Colegio de Veterinarios de Córdoba. Todos los actos terminaron con una comida de hermandad en la Facultad de Veterinaria de la Avda. de Medina Azahara.

Cuando hace un año la Junta de Gobierno de la Universidad de Córdoba acordó que con motivo de los 150 años de la implantación de los estudios de Veterinaria en Córdoba sería esta Facultad la responsable de la organización de los actos de la apertura del curso 1997-98, no nos esperábamos que dicha apertura se hiciera a nivel nacional y mucho menos que SS.MM. los Reyes, al presidir dicho acto, lo convirtieran en el más importante de nuestra celebración.

Fueron muy emotivas las palabras que S.M. el Rey dirigió a nuestra Facultad, y al acercarme para expresarle mi agradecimiento, me pidió que le transmitiese a mis compañeros su más sincera felicitación, animándonos a seguir trabajando por la Universidad. Dicha felicitación quedó plasmada al firmar SS.MM. los Reyes en el Libro de Honor del Centro, donde se puede leer «A la Facultad de Veterinaria en su 150 Aniversario con un saludo afectuoso y nuestra enhorabuena».

La Comisión del 150 Aniversario de la Facultad de Veterinaria, en reunión ordinaria de 20 de julio de 1995, acordó por unanimidad solicitar del Organismo Autónomo de Correos y Telégrafos, la emisión de un sello de Correos conmemorativo del aniversario de la Facultad de Veterinaria de Córdoba.

Con la emisión de un sello de correos conmemorativo de un evento, se consigue por una parte que tenga una mayor y mejor difusión y por otra que del acto quede constancia histórica, que en realidad es lo que perdura de una conmemoración. Por eso sólo tenemos palabras de agradecimiento a todos los que aprobaron en su día su emisión y a los que han participado en su elaboración.

Tras numerosas vicisitudes, y con la toma de posesión de D. José Ramón Esteruelas como Director General del Organismo Autónomo de Correos y Telégrafos, el 3 de diciembre de 1996, la Comisión de Programación de Emisiones Especiales de Signos de Franqueo, acordó editar un sello conmemorativo de la creación de los estudios de Veterinaria en Córdoba. Dicho acuerdo fue comunicado al Decano el 12 de diciembre de 1996, que inmediatamente agradeció a todos los que habían participado en dicha concesión del sello conmemorativo.

Realizado el diseño, para el que se utilizó como base el logotipo del aniversario, la Dirección General de la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre, accedió a emitir este sello impreso en calcografía y con valor facial de 25 pesetas, aceptando el color verde emblemático de la Facultad de Veterinaria.

La plancha de grabado se le encargó a D. Alfredo Adán de Oro, con el tema del edificio. A comienzos de septiembre de 1997, se terminó la plancha y la primera prueba de artista se le entregó a SS.MM. los Reyes en el Acto de Apertura de

Curso 1997-98, celebrado en la Facultad de Veterinaria en Córdoba el 24 de septiembre de 1997.

Tras este breve resumen de actos realizados, quiero agradecer en nombre de mis compañeros y de la Facultad de Veterinaria a la Real Academia de Córdoba, que se sume también con este acto de reconocimiento, al 150 aniversario de la implantación de los estudios de Veterinaria en Córdoba, quedando siempre a su disposición.

Muchas gracias.